

Yemaya

No. 9

REVISTA DEL ICSF SOBRE EL GÉNERO EN LA PESCA

ABRIL 2002

Editorial

Queridos amigas/os,

¡Saludos del ICSF!

En este nuevo número de *Yemaya* os ofrecemos artículos procedentes de Pakistán, Francia, Chile y Tailandia. El de Pakistán explica cómo las oportunidades laborales de la mujer en las pesquerías se han visto paulatinamente mermadas como consecuencia de varios factores, un fenómeno que ya hemos observado en muchas otras partes del mundo. El autor de este artículo recoge una circunstancia muy interesante: en las comunidades pesqueras la mujer ha gozado tradicionalmente de más libertad y respeto que en las agrarias. Aparentemente, este contraste se da en muchos otros lugares. No estaría de más estudiar esta cuestión con más profundidad.

La aportación remitida desde Francia analiza con elocuencia cómo el trabajo de mujeres de comunidades pesqueras se ridiculiza y convierte en el blanco de todo tipo de chanzas, en un intento por mantener las barreras entre las clases sociales. Por otro lado, desde Chile nos llegan informes sobre los problemas que aquejan a las trabajadoras de las fábricas de procesado de salmón del país.

Finalmente, incluimos el informe de un seminario celebrado en Tailandia en el que se dieron cita organizaciones de pescadores y ONG de toda la región asiática. Los asistentes debatieron la influencia de la globalización en sus vidas y pesquerías e identificaron

estrategias y modos de proteger su sustento y estilo de vida. Asimismo, el informe señala la medida en la que se abordaron las preocupaciones de las trabajadoras de la pesca. Por primera vez, en esta edición de *Yemaya* hemos recopilado la información que el Centro de Documentación (CD) del ICSF ha recogido sobre las mujeres que trabajan en el sector pesquero. El CD concede una importancia prioritaria al tema del género y la pesca. Por ello, en este número describimos la información disponible e indicamos cómo se puede buscar y acceder a ella a través de Internet.



Páginas interiores

Pakistán
Tailandia
Chile
Francia
Canadá
Australia
Estados Unidos
Asia
Recursos del ICSF

Una búsqueda en la Red sobre el tema de la mujer y la pesca nos condujo a sitios *web* muy interesantes que también aquí os presentamos. Como era de esperar, nos fue bastante difícil encontrar información sobre la mujer en las pesquerías del Sur, aunque de sobras es conocido que es precisamente en esta región donde el colectivo femenino desempeña un papel fundamental. Confiamos en continuar ofreciéndoos información sobre sitios *web* similares en futuras ediciones de *Yemaya*. Si conocéis sitios *web* o recursos de Internet que traten sobre la mujer y la pesca, por favor, hacédnoslo saber. El próximo número de *Yemaya* saldrá en julio 2002. Por ello os rogamos que nos enviéis vuestras aportaciones y opiniones antes del 15 de mayo 2002. En junio la numeración de *Yemaya* alcanzará los dos dígitos. Os agradeceríamos que nos enviarais vuestros comentarios a propósito de la utilidad de nuestra revista para vuestro trabajo.